



Para todos los Ribagorzanos y los que se sienten vinculados a nuestra comarca:

**FELICES FIESTAS DE  
NAVIDAD Y AÑO NUEVO**

Os lo decimos vuestros sacerdotes, trayéndoos el recuerdo de la VIII ROMERÍA COMARCAL en PUENTE DE MONTAÑANA.



**NA  
VIDAD  
& AÑO  
NUEVO!**



## ROMERIA COMARCAL-86 EN PUENTE DE MONTAÑANA

Toda la comarca del Ribagorza recuerda los datos principales de la Romería de este año 1986.

Fue en Puente de Montañana. El 13 de septiembre, sábado. Y fue la OCTAVA Romería Comarcal. Imagen-Reina de la Fiesta: La Virgen de la PIEDAD.

Pero siempre nos gusta recordar no sólo los datos principales, sino también la... salsa de la fiesta. ¿Quién nos la explicará?

Hemos pensado que el Padre Basilio puede hacernos un gran servicio informativo. El estuvo muy vinculado a la Romería de Puente de Montañana. Conoce bien el pueblo y sus habitantes. Y... los lleva en el corazón.

– Padre Basilio, ¿puede hablarnos del LEMA de la Romería de este año en Puente de Montañana?

– **EL LEMA fue: MADRE DE MISERICORDIA, REINA DE LA PAZ.** El lema debía hacer relación a la imagen de la Virgen de la PIEDAD que se venera con gran devoción en Puente de Montañana. Por ello: “Madre de Misericordia”. Estábamos, además, en el Año Internacional de la PAZ. Por ello completábamos “Reina de la Paz”.

– ¿Tuvo este lema alguna proyección en la jornada?

– Naturalmente. La Procesión con que iniciamos siempre la Romería tuvo este carácter penitencial: pedimos a Dios su misericordia para nuestras gentes y comarca por medio de la Virgen. También tiene este sentido de petición de perdón la Confesión personal que muchos realizaron al inicio de la Santa Misa.

– ¿Qué realce se dio al Año Internacional de la Paz?

– Se tuvo en cuenta especialmente en las preces de la Misa que corrieron a cargo de diversos grupos de jóvenes. Al final de la celebración, los mismos jóvenes echaron al vuelo varias palomas, que son símbolo de la paz. Y ¿no te parece que el mismo hecho de la Romería Comarcal, que congrega cada año a gentes de más de 50 pueblecitos diseminados por la montaña en una jornada de alegría y de paz... es un buen signo y una hermosa contribución a la paz?

– Tiene Ud. razón, Padre Basilio. Un hecho sencillo y práctico como la Romería puede ser una aportación a la paz, mejor que muchos discursos y manifestaciones. Especialmente, si nos reunimos bajo la protección de una Madre común.

– Ahora eres tú quien tiene razón. Pero bueno, los “sermones” me tocan a mí. ¿Qué más quieres preguntar de la Romería?

– Como periodista, me interesa lo más destacado de la jornada.

– Gracias a Dios, también este año podemos destacar la colaboración entusiasta de todo el pueblo de Puente de Montañana. No era fácil encontrar lugar adecuado para la Romería. Y, no obstante, la imaginación, el tesón y el esfuerzo de unos y otros convirtieron en encantador un lugar “cualquiera” en la margen derecha del río. Nadie lo hubiera creído.

Los días de preparación fueron intensos: limpieza del campo, acceso al mismo, traída de la luz, montaje de escenario, aprovechamiento de las sombras, etc. etc... Pero con tractores, brazos y... buena disposición por parte de todos, se logró el milagro. Hubo prados para aparcamiento, hubo asientos para todos...

– ¿Suele durar mucho esta preparación de la romería?

– Depende. Hablar, ver, pensar... en los diversos aspectos de la jornada suele empezar un mes antes. Los trabajos materiales nos ocuparon unos cinco días. En el caso de Puente de Montañana hay que destacar además que, durante este año, y ya en vistas a la Romería, se hizo un esfuerzo muy grande por adecuar la iglesia parroquial (descubrimiento de arcos de piedra, pintura, etc...) y la ermita de la Virgen de la Piedad. Ya anteriormente se había restaurado la impresionante talla policromada de la Piedad, del siglo XVI. Gracias también a la colaboración del Ayuntamiento ha quedado embellecido el recinto del antiguo cementerio.

– Nos queda poco espacio, Padre Basilio. ¿Una palabra más?

– La palabra sería: “GRACIAS”.

– ¿A quién?

– A todos. Me explico. Gratitud al Ayuntamiento, a los que cedieron los prados, tablones, tractores, luz. A los que colaboraron personalmente, a la Cruz Roja, Guardia Civil, etc... A los jóvenes, que a pesar de sus ocupaciones inaplazables, prepararon tan estupendamente el Festival, a los artistas de “l’Hereu Pruna”, a Lidia, por su magnífica poesía, a Yolanda, por su recital de guitarra, a Sisquet de Casa Sarroca con su hijo y nieto por su preciosa actuación musical de la tarde... A todos, a todos, a todos...

Gracias también al Sr. Obispo que compartió el día con nosotros y con varios sacerdotes, hijos del pueblo. Gracias a todos los que participaron en los festivales, en el servicio de bar, en los fuegos... y gracias a todos los romeros. Porque todos son “protagonistas” de la Romería.

– Me imagino, Padre Basilio, que no queda nadie sin su gratitud.

– Te equivocas, queda la principal, la Reina de la Fiesta. Nos queda por agradecer a la Virgen su presencia (en sus 13 imágenes), su protección (un día espléndido después de varios días de lluvia) y todas las gracias que (sólo en el cielo sabremos) fue derramando y continuará haciéndolo sobre toda nuestra comarca del Ribagorza.

– Para terminar, ¿nos puede “revelar” el lugar de la próxima Romería comarcal?

– Ha llegado a mis oídos que será, al extremo Norte de la comarca, en el último pueblecito antes del túnel de Viella, subiendo a la derecha. No tengo autorización para dar más “pistas”.

# BIENVENIDOS

